

En la Isla al mes 2'00 pts.
Resto de España al mes 3'00 »
Extranjero al año 60'00 »

Número suelto 10 céntimos
Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

Año LI

DEL VIAJE RÉGIO

LA PRENSA

En la inmensa extensión de reseñas y comentarios periodísticos dedicados al triunfal viaje de nuestros Reyes a Italia, cuando de todos y de todo ha hablado la Prensa en la medida de la grandeza de las cosas, entendemos que nos corresponde a los periodistas—un párrafo de autocomentario que reclamamos a un tiempo la equidad y la realidad de los hechos desarrollados en el curso de la visita regia.

Una de las observaciones más lisonjeras que ha podido hacerse acerca de la misma es el tono de discreción y distinción que ha presidido en el complejísimo conjunto de los acompañantes de los Monarcas españoles. De ambas cualidades han hecho alarde espontáneo los representantes de la Prensa española que han figurado en el cortejo Real, respondiendo por entero a su tradición, esto es, con dignidad y competencia a la altura de las circunstancias, bien imbuidos de la importancia de su representación y de su misión informativa. Sin jactancias de clase—como de quien tiene la opinión en su mano—, pero asimismo sin bajezas de adulación, los periodistas españoles han sabido unificarse en la acomodación a su cometido, en aras del cual sobrepujéronse transitoriamente a divergencias de opinión, unidos fervorosamente en el amor a la Patria, mientras en ella estuvieron fijas las miradas de las cancellerías.

Así han podido recibir merecidamente, por derecho propio, que no desvirtúa el mérito de la ajena cortesía, el fraternal homenaje de sus compañeros italianos, del cual seguramente se deducirá una mayor confirmación de la amistad italo-española, pues conocida es la trascendencia que las campañas de Prensa tienen en el concierto de los Estados, como auxiliares de la diplomacia y aun con efectos más efusivos y tal vez más decisivos y concluyentes.

No hay sino repasar la historia de los últimos tiempos y cotejarla con las propagandas periodísticas, para convencerse de la parte que en las determinaciones de los Estados y en las convulsiones y choques internacionales ha tenido la Prensa en calidad de depositaria y a la vez reguladora de la opinión.

Esta misión de la Prensa y su creciente importancia han sido claramente definidas por Su Santidad Pío XI con ocasión de las regias jornadas. Sabido es que el Papa se dignó conceder audiencia particular a los representantes de la Prensa española. Fué postulante e introductor el Cardenal Reig y Casanova, Arzobispo de Toledo, que sabe de periodismo desde sus mocedades, y que por esto y por el amor que siempre ha profesado a los periodistas, resultaba insustituible para tal empeño; así como por la eminentísima posición que ocupa en la Iglesia, nadie sino él podía acometerlo con mayor autoridad y éxito. El Soberano Pontífice recibió, pues, a los periodistas con marcadas muestras de complacencia, según las reseñas de nuestros compañeros; y no se limitó a bendecirlos y bendecirnos a todos, sino que puso de relieve su importancia en la sociedad y les amonestó con los deberes que esa misma importancia les impone. Que así es la Iglesia, doctora de la humanidad y, como tal, adoctrina siempre.

Mientras los poderes seculares han ido perdiendo algunos de sus

atributos en el conjunto de la vida de los Estados, la Prensa los ha ido ganando, hasta constituir una imagen de la verdadera soberanía. Por estas palabras reconoce el Papa la participación de la Prensa en la soberanía del Estado. Es ello consecuencia de la democratización de las naciones. Cuanto más ha ido ganando el pueblo en soberanía, más se ha ido debilitando la de los gobernantes. Apréciase este fenómeno en el sentido que se quiera, no se le puede negar objetivamente, porque es un hecho real y positivo. Nunca como en nuestras sociedades democratizadas pudo hablarse con tanta propiedad de «Poder público», porque realmente la función de gobernar se extiende desde el gobernante, propiamente dicho, hasta los gobernados, que en cierto modo y hasta en determinado punto, ejercen asimismo funciones del Poder. Entre unos y otros elementos, como acicate unas veces y como árbitro dirimiente otras, está la Prensa, que recíprocamente recibe y expide las influencias de la política general, aumentando su fuerza resolutoria conforme va el pueblo conquistando derechos.

Pero la misma importancia trascendente de la Prensa, impone a ésta deberes de conciencia profesional, tanto más graves e imperiosos cuanto mayor fuerza y relieve adquiere la actuación periodística. Por esto Su Santidad, a continuación de las palabras que antes transcribimos, habló «de la inmensa y verdadera responsabilidad» que incube a la Prensa y que se extiende a la masa inmensa de los lectores. De las palabras pontificias se desprende bien claramente que la gravedad de los deberes periodísticos proviene de la universal influencia del periodismo sobre las conciencias, y que al estricto cumplimiento de los mismos van vinculadas la dignidad profesional y la nobleza del periodismo. Enseñanza irrefutable, que todos seguramente llevamos dentro por razón del propio decoro, pero que adquiere fuerza de consagración y fulgores de dogma al ser proclamada, con tan admirable precisión, por el Padre Santo.

Quizás a algún lector impaciente se le ocurra exclamar: — Pero esas son enseñanzas para ustedes, los periodistas, que no habita necesidad de exponer y recalcar ante los lectores, a los cuales sólo nos importa recoger sus frutos en la substancia y orientación de los trabajos periodísticos.

Atinada sería la objeción, si no pudieran oponerse estos tres argumentos:

1.º Los periodistas tenemos necesidad de poner de relieve ante los lectores la importancia que desde la Cátedra suprema de la verdad se atribuye a la prensa y, por ende, a sus cultivadores, para que se trueque en consideración y afecto ese desdén de que una masa vulgar de lectores hace gala, hablando en forma deprimente de los periodistas, siempre que no sean necesarios para el suspirado «bombo».

2.º Es necesario que los «filisteos» que se enroscan en el periodismo como la hiedra en el árbol, desacreditando y estrujando la profesión, se den cuenta exacta de lo a que obliga ésta en punto a decoro y competencia, y, aunque sea resignándose a perder los «pases» de favor, se retiren de un campo en el que sólo saben sembrar cizañas; y

3.º El Papa ha dicho que la responsabilidad periodística se extiende desde los deberes profesionales hasta los lectores, sin los cuales no es concebible el influjo de la Prensa.

Mahón, viernes 30 de Noviembre de 1923

PERSPECTIVAS

Deberes de cultura y deberes de patriotismo

Una noble y bella dama, doña Pilar Montero, se ha dirigido a la Prensa española, para que ésta estimule los sentimientos patrióticos de cuantos, para honor suyo, los conservan en su alma driadamente inseparables del árbol de la existencia, y se consiga la necesaria aportación de recursos económicos para establecer en los grandes campamentos de Marruecos las «Casas del Soldado» que sean precisas.

Tengo por seguro que la generosa incitación, ya recogida por «La Voz», y no sé si algún otro gran diario, será objeto de atención de la Prensa, que en todo momento ha sabido aspirar los perfumes de las acciones generosas y difundir las ideas que llevan en sí el inconfundible sello de la exaltación patriótica. Más aún si se piensa que en ese patriotismo existe un evidente elemento cultural, ya que en «La Casa del Soldado», el libro o el periódico puede llevar al fatigado espíritu de quienes viven sujetos a las durezas de la vida militar en campaña ideas y enseñanzas que, sugiriendo otros horizontes mentales, calmen el espiritual cansancio y devuelvan al alma vigor y lozanía. Un libro, un periódico que nos hable del terruño, del hogar, de las personas ausentes que amamos, puede ser como una caricia que se nos envía en las letras de molde.

El egoísmo no debe jamás anidar en nuestro corazón. Esos hermanos nuestros, que en las tierras de África cumplen sus deberes, tienen perfecto derecho a nuestra adhesión afectiva y a que en todo momento nos acordemos de ellos para otear sus necesidades y columbrar sus deseos. Por esa tierra ingrata, donde han pasado los muertos, como hubiera dicho Alfredo de Vigny, debe pasar igualmente una oleada gigantesca de fe española, consciente de su energía y que sea para las encharcadas aguas del indiferentismo, lo que la manta de nenúfares y juncos para el pantano de aguas dormidas de que habló el poeta.

Creo que todo buen español, a quien sus recursos económicos se lo permitan, tendrá a galardón el enviar un donativo a doña Pilar Montero, presidenta de la Junta de «La Casa del Soldado» en Ceuta, para que primero en Xauen, después en Uad-Lau, zoco de El Arbá, etcétera, tengan nuestros soldados la prueba inequívoca de que si están lejos de nosotros, nuestro corazón está muy a su lado.

También invocan los sentimientos de caridad y altruismo del pueblo español la Federación de Estudiantes de Berlín y la Künstlerhilfe austriaca. Araquistáin ha dedicado un hermosísimo artículo a «los hambrientos de Alemania». Leyendo ese artículo he recordado el «Weberlied» de Enrique Heine y las impresiones de los hambrientos silesianos, que se complacían en decir «vieja Alemania, tejemos tu sábana mortuoria, y mezclamos con nuestro tejido continuas maldiciones».

Todos los que contribuimos, aunque fuese muy humildemente, a enjugar una lágrima de las madres rusas, que contemplaban a sus hijitos famélicos, con los ojos desencajados por la angustia, reincidiremos caballerosamente en el socorro que sea preciso para los intelectuales y obreros alemanes. Perro sería muy de desear que contribuyesen también aquellos, que por olvido, no han atendido a es-

tos tremendos azotes de la miseria que caen como aves de rapaña sobre los pueblos, sin que sea posible predecir si el más rico, el más laborioso, estará libre de verse alguna vez envuelto en las frías y sucias redes del hambre y del desamparo.

No cuesta trabajo alguno el gozar de una inmensa satisfacción: la de hacer el bien a quien no conocemos y que por tanto no puede quitar el mérito a nuestro gesto caritativo diciéndonos que nos lo agradece. Esa caridad incógnita, callada, recatada que nace en nosotros y florece lejos, como semilla llevada por alados seres, es sencillamente... caridad cristiana. Y ahora y luego y antes ha sido la sumidad florida de los sentimientos españoles siempre propicios al ejercicio del bien, aquí y allí, donde haga falta, donde el prójimo nos tienda su mano, donde un corazón sufra o un alma se muestre doliente, donde se nos diga que el dolor reina o el sufrimiento se ha enseñoreado de la vida de nuestros semejantes. El decirlo es justicia; el que sea un hecho cierto timbre de gloria para nuestro pueblo y motivo de dignificación racial.

No quiero terminar estas líneas sin ponerlas el mejor epílogo que pudieran tener el de unas frases de Turró a propósito del patriotismo, escritas por dicho sabio en su discurso inaugural del IX Congreso de la Asociación española para el Progreso de las Ciencias, celebrado en Salamanca el año actual. El sentimiento de la patria viene impuesto por la naturaleza misma y es sacrilegio y hasta ruín que se discuta. Quien razona y se pregunta el por qué nos hemos de sacrificar por la patria y tolerar que se nos entierre en olvidada zanja sin una cruz que con los brazos abiertos ponga nuestra anónima sepultura al amparo del cielo», blasfema y olvida que «si otros no se hubieran sacrificado por ella no la tendríamos y entonces veríamos la mucha falta que hace».

Es verdad que los que tal cosa han olvidado alguna vez, echaron igualmente en olvido que Pascal decía: «Es muy peligroso poner de relieve en el hombre su igualdad con las bestias, sin mostrarle su grandeza. También lo es mostrarle su grandeza sin su condición humilde; pero es más perjudicial aún dejarle ignorar lo uno y lo otro.» La historia contemporánea, los hechos actuales, lo que tenemos ante nuestra vista en el día de hoy nos enseña cómo el despertar del patriotismo engrandece automáticamente el ambiente vital de los pueblos. Por eso, hasta por utilitarismo debemos demostrar el nuestro donativo y nuestros respetos a los necesitados alemanes y poniendo nuestro donativo y nuestros respetos a los pies de la magnánima dama que al otro lado del estrecho cumple con sus deberes en española y de cristiana.

ANTONIO PIGA.

(De «La Acción»)

PARA TENER SU ROPA use V. sin temor las incomparables pastillas marca **ATLANTIC** 32 hermosos colores, de gran solidez Las prendas teñidas con las pastillas ATLANTIC se conservan siempre nuevas, pues los colores no desmerecen por mucho que se laven — Véndense a ochenta céntimos pastilla en las principales tiendas.

Redacción y Administración: Plaza de Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia, 16. — Teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

No se devuelven los originales

Núm. 15.179

COMPañÍA DE OPERETA ITALIANA GRANIERI - MARCHETTI - TABASSI

La actuación en esta ciudad de la notable compañía de opereta italiana Granieri-Marchetti-Tabassi ha dejado agradables recuerdos entre los aficionados y público, culminando la actuación de dicha compañía con la función-homenaje a nuestros Reyes y a los de Italia, fiesta de verdadera fraternidad italo-española y en la función que para celebrar la *serata d'honore* de la artista gentil y soprano de gran mérito María Tabassi, se dió en la noche del sábado 24 de los corrientes.

Entre las obras que ha ofrecido a nuestro público la compañía Granieri descuellan «L'última mazurca bleu», inspiradísima composición de Franz Lehar, la obra más sólida y bella que ha ofrecido este compositor, que en las páginas musicales de su última producción, ha sabido verter dulces melodías que, respondiendo a la técnica más correcta, son demostrativas de la inspiración y talento de su autor.

María Tabassi, la soprano de valor positivo, que posee una extensa y bien timbrada voz, recibió durante toda la temporada grandes ovaciones demostrativas del aprecio en que el público tenía sus excepcionales facultades vocales y su excelente escuela de canto. En la noche de su beneficio recibió múltiples pruebas de la estima del respetable y correspondió el artista cantando la bella romanza de la popular obra del Maestro Arrieta «Marina» diciendo, a pesar de su nacionalidad helena, muy bien aquellas frases sentimentales de la obra española. Tuvo que añadir para satisfacer al público la romanza final del primer acto de la ópera «La Traviata».

Anita Patrizzi, supo también merecer las simpatías del público y

sus aplausos más fervientes. Su voz armoniosa y sus grandes conocimientos musicales hacen que triunfe como cantante, y como actriz, por la ingenuidad con que sabe expresar los sentimientos, rayando también a gran altura. Es una tiple cómica excelente, con la ventaja de poder hacerse cargo, pues tiene facultades, de cualquier particella de soprano.

Elisa Patrizzi, gentilísima siempre, pícarasca en su actuación, es de esas artistas que con su risa cristalina saben adueñarse del público.

Amadeo Granieri, cantante ducho, maestro en la escena, que cuida siempre hasta los más nimios detalles. En la representación de «L'última mazurca bleu» obtuvo un éxito, pues supo encarnar admirablemente la noble figura del Príncipe.

Adriano Marchetti posee una vis cómica y un talento muy apreciables. Los más contrapuestos personajes viven en Marchetti con propia personalidad, pues es uno de esos artistas de los que puede hacerse el mejor elogio, diciendo que siempre están en situación y siempre son aplaudidos.

Tulio Catella, bajo cantante y actor genérico de fibra, supo también triunfar ante el público mahonés, mereciendo simpatías y aplausos.

La compañía Granieri-Marchetti-Tabassi cuenta ahora con nuevos elementos tan valiosos como la soprano Hedda Ristori y el cuerpo coreográfico Molasso, que al dar mayor vistosidad a las obras, ofrece hermosa fin de fiesta.

Ha sido un acierto de Granieri la reorganización de su compañía, al frente de la cual, le auguramos muchos éxitos.

CRÓNICA

El pueblo de Mahón a sus Reyes

Grandiosamente bello, verdadera manifestación de simpatía y adhesión de todo un pueblo, hubiera sido el recibimiento que en nuestra ciudad se hubiera tributado a los augustos Monarcas D. Alfonso XIII y D.ª Victoria Eugenia, visita que por causas respetables, pero que todos lamentamos, se ha tenido que suspender.

Una muestra, palidísimo reflejo de lo que hubiera sido el recibimiento que a sus Reyes prodigara Menorca, fué la extraordinaria e inusitada animación que ayer a última hora de la tarde y primeras de la noche, se observó en nuestra ciudad que por el enorme gentío que en las principales calles se observaba, ofrecía la fisonomía de un día de gran fiesta.

Con muy buen acuerdo, ya que el gasto estaba hecho, se procedió a dar cima a los trabajos en el arco que Ejército y Marina levantaban en la plaza del Príncipe en honor de SS. MM., el cual anoche fué ilu-

minado con sumo gusto y esplendidez.

El arco de referencia como decíamos en nuestro número de ayer, ha sido construido por personal de la Comandancia de Ingenieros de Menorca, que una vez más ha acreditado su buen gusto artístico. Forman el arco como dijimos, dos torres almenadas unidas por un puente, formando a modo de portalón o entrada de castillo antiguo. En la fachada principal lleva la siguiente dedicatoria: «Ejército y Marina a SS. MM.», y en la fachada interior la inscripción: «Salus populi suprema lex».

La iluminación de este arco verdaderamente espléndida, pues centenares de lámparas eléctricas hacían destacar la bella silueta del castillo almenado. Completaba el adorno del arco piezas de artillería, ametralladoras, pabellones de fusiles, y útiles de la Marina, remos, velámenes, bichers etc., ofreciendo el todo un conjunto muy bello que fué elogiadísimo por el público.

También fué iluminado ayer no-

Academia Mariana de San Estanislao

Domingo 2 de Diciembre de 1923

Dos sesiones, a las cinco y media tarde y nueve y cuarto noche

Estreno de la película

NO ME LLAME USTED CHIQUILLA

Completada por una cómica en dos partes titulada

VILLA CABALLOS

che el arco que el Ayuntamiento levantaba en honor de S. S. M. M. Dicho arco no ha sido terminado por completo, pues le falta todo el detalle que había de dar mayor vistosidad a la obra. En ambas fachadas lleva la dedicatoria siguiente: «El pueblo de Mahón a Sus Majestades Don Alfonso XIII y Doña Victoria Eugenia».

El público que transitaba ayer por nuestras calles era enorme, y todos lamentaban, pero dentro del máximo respeto, que la visita de nuestros Soberanos no se hubiera realizado, y expresaban el anhelo ferviente de que, como en su telegrama al Alcalde anuncia el Presidente del Directorio, general Primo de Rivera, la visita regia sea un hecho en la primera ocasión, que bien podría ser en la primavera próxima.

En los escaparates de los acreditados comercios de don Ignacio Pasarius y Sucursal Terrés, fueron ayer expuestos los magníficos y valiosos ramos de flores, traídos de Barcelona y que el Ayuntamiento y la Comisión de Damas de la Cruz Roja destinaban a Su Majestad la Reina doña Victoria Eugenia.

El Casino Mahónés lució también ayer noche la iluminación de su fachada.

El convoy regio

Hemos oído que entre diez a once de la pasada noche, algunos pescadores y también desde la fortaleza de Isabel II, han observado el paso del buque acorazado «Jaime I» y de los demás que componen el convoy regio, que marchaban con rumbo a Palma.

Los submarinos

Ayer noche a las ocho y media abandonaron nuestro puerto la escuadrilla de submarinos y el torpedero, emprendiendo viaje a Palma. Los submarinos desde Palma a Barcelona acompañarán a los Monarcas, formando en el convoy regio.

En obsequio al pueblo

Según nuestros informes, esta noche será nuevamente iluminado el arco que en honor de Sus Majestades levantaron en la Plaza Príncipe Ejército y Marina y la brillante música del Regimiento Mahón 63, dará un concierto en obsequio al pueblo.

Días festivos para la tropa

Leemos en la orden de este Gobierno militar, fecha de ayer, una prevención, por la que se comunica que el Excmo. señor General Gobernador ha dispuesto que se consideren como festivos los días que restan de la presente semana a partir de ayer.

Función benéfica

Esta tarde a las cinco y en la Academia Mariana de San Estanislao se celebrará la función benéfica organizada por distinguidas señoras de la localidad en beneficio de los fines caritativos y culturales de aquella asociación.

La velada será un éxito sin precedentes como merecen sus organizadores y el fin altruista que se persigue.

Toma de posesión

Hemos recibido atento oficio del Jefe de la Prisión del Partido de Mahón, D. Domingo Montes, participándonos haberse hecho cargo de dicha Jefatura para la que fué nombrado por R. O. fecha 6 de octubre y ofreciéndonos su cooperación para cuanto al servicio público se refiera, testimoniándonos a la par su consideración personal. Agradecemos la atención y correspondencia a las frases de consideración que don Domingo Montes nos dirige.

Salvadas

Continuamente llegan a nosotros quejas de convencidos por las molestias y daños que algunos jóvenes, olvidando el respeto que deben a los demás, les ocasionan. En la noche del 28 al 29 fueron arrancados de dos casas de la calle de Gracia los pestillos que sirven para sujetar los batientes de las ventanas. No ha muchos días que en la misma calle fué ensuciado un portal con tinta.

Ayer noche una cuadrilla de esos alborotadores promovía gran escándalo en el paseo de Augusto Miranda entreteniéndose ensuciando los bancos de dicho paseo público.

Hora es ya de que se ponga coto a este abuso y que con castigos que sirvan de escarmiento, se haga comprender a los autores de tales salvajadas, el respeto que deben a los demás.

Fallecimiento

El telégrafo ha anunciado que esta madrugada ha fallecido en Melilla, víctima de cruel enfermedad, el Suboficial de Infantería don Rafael Fiol Vidal.

Descanse en la paz del Señor el alma del finado y reciba su atribulada viuda la expresión más sincera de nuestra condolencia, que hacemos extensiva a la demás familia.

Un cable que se desprende

Esta mañana se ha desprendido un cable conductor de energía eléctrica en la entrada de las calles Nueva y Arravaleta, alarmando al público las chispas que dicho cable despedía.

Diligentemente han acudido operarios de la Energía Eléctrica, que han recogido el cable evitando los contactos productores de las chispas y evitando con su intervención que pudieran ocurrir desgracias.

Gratificación de efectividad

Se conceden 500 pesetas de gratificación anual de efectividad al capitán de Infantería (E. R.) del Regimiento Mahón 63 don Evaristo Rico Pereira.

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto amarrando frente al Andén de Poniente el vapor francés «Mado».

Dicho vapor procede de Cette y se dirige a Argel con bocoyes vacíos y carga varia y tuvo que arribar forzosamente para aprovisionarse de unas veinte toneladas de carbón.

Va al mando de su capitán monsieur D. Martei y componen su tripulación 22 hombres.

Desplaza 583 toneladas y pertenece a la matrícula de Cette.

El «Mado» se hará a la mar tan pronto como haya carboneado.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 30 de Noviembre de 1923

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Federico Moysi.

Imaginería: Sr. Coronel de Infantería don Eduardo Pérez.

Hospital y provisiones: 3.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 12.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa-Carlos

1.º Oficial de Infantería.

Imaginería: 2.º Oficial de Infantería.

El Coronel Sargento Mayor.— Luis Franco.—Rubricado.—V.º, B.º

—El General Gobernador.—Martín Alcoa.—Rubricado

SANTORAL

Santo de hoy.—Santos Andrés apóstol y Constancio y Santas Justina y Maura.

Santo de mañana.—Santos Eloy obispo y Casiano y Santa Natalia.

Café Momotombo
ES LA DELICIA DE LOS PALADARES DELICADOS

— TRIANON —

Domingo día 2 de Diciembre de 1923

A LAS CINCO Y MEDIA TARDE A LAS NUEVE DE LA NOCHE
Ambas con el Sexteto Worsley y Jaz-Band

Primera jornada de la grandiosa película en 2 jornadas, que fué presentada ante la Cámara de los Diputados de Francia como el film más perfecto de la industria cinematográfica de su nación

LA VOZ DE LA RAZA

Admirable obra de arte en la que, junto con un drama de gran intensidad, se presentan tipos, paisajes y costumbres con fidelidad insuperable

Amenizarán ambas sesiones el Sexteto Worsley y el Jaz-Band, interpretando, entre otras composiciones, «De Fez a Triana» (Danza Oriental), «La oreja de oro» (Cosas de España), una fantasía de la ópera «Aida» y «La canción del olvido».

Después de la última sesión de cine

GRAN BAILE CON JAZ-BAND

CINE ESPAÑA

Sábado 1.º Diciembre 1923.—A las 9 noche.—Con Terceto Mahón

CONTINUACIÓN DE LOS PROGRAMAS EXTRA

CONTRA VIENTO Y MAREA

Soberbia erección del insigne artista LEÓN MATHOT, el artista predilecto de los públicos aristocráticos

Completarán el programa una información gráfica de la más grande y horrorosa catástrofe mundial, los terremotos del Japón, y la película cómica de seguro éxito

CAÑAMÓN MOZO DE BAR

NOTA.—Semana próxima, otro estupendo estreno.

AGENCIA ADMINISTRATIVA
A CARGO DE
JOSÉ M.ª SOTÉS
ADMINISTRACIÓN, COMPRA Y VENTA DE FINCAS, COLOCACIÓN DE CAPITALES, COBRO DE CRÉDITOS, ETC., ETC.
OFICINAS: PLAZA ESPLANADA, 33
DE 2 TARDE A 9 NOCHE

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

DEL VIAJE DE LOS REYES A ITALIA

Madrid 29 a las 17. Últimos momentos de la estancia en Nápoles. Grandiosa despedida del pueblo italiano

Los telegramas que llegan de Nápoles, dan cuenta de la grandiosa despedida que a Sus Majestades los Reyes ha tributado el pueblo italiano, culminando el entusiasmo del pueblo al abandonar el puerto el buque real y los que forman el convoy regio.

Visitando los Museos

Sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, acompañados del general Primo de Rivera y altas personalidades italianas, visitaron el Museo Nacional y luego el llamado de San Martín, admirando las joyas artísticas de inapreciable valor que en ambos Museos se conservan.

A bordo del «Duilio»

Los Reyes, poco antes de la una de la tarde se dirigieron al muelle, que estaba atestado de público, para embarcar en el acorazado italiano «Duilio» a cuyo bordo almorzaron, invitados por el Almirante de la Escuadra italiana.

Al llegar los Reyes al muelle fueron objeto de una indescriptible manifestación de entusiasmo y cariñosa simpatía.

Los vivos a los Reyes de España sucedíanse sin interrupción y las ovaciones eran ensordecedoras.

Trasbordo al «Jaime I»

Después del almuerzo a bordo del «Duilio», los Monarcas de España embarcaron en una gasolinera española para trasbordar al acorazado «Jaime I».

Salida de los Reyes de Nápoles

El momento de zarpar el acorazado «Jaime I» y demás buques españoles, fué realmente grandioso.

De todas partes, lo mismo desde tierra que desde los buques, partían vítores y aplausos de despedida a los Reyes.

Los Presidentes de las Cámaras italianas condecorados por S. M. el Rey

Antes de partir de Italia Su Majestad el Rey don Alfonso XIII firmó un decreto concediendo a los Presidentes de las Cámaras italianas señores Tittoni y Niccola el Gran Collar de Carlos III.

Mensaje del marqués de Estella. Unión indisoluble de los dos pueblos

El Presidente del Directorio, marqués de Estella, ha dirigido también un mensaje al pueblo italiano en el que al expresar la satisfacción por el recibimiento en todas partes tributado a los Soberanos, afirma que el viaje de los Reyes de España a Italia marca la iniciación indisoluble de ambos pueblos.

Convenio comercial italo-español

Dicen de Roma que el Consejo de ministros ha aprobado el decreto haciendo ejecutivo a partir del día 10 de diciembre próximo el convenio comercial y de navegación firmado el 15 de los corrientes entre Italia y España.

Madrid 30 a las 3'30.

Reunión del Directorio

Se ha celebrado la reunión cotidiana del Directorio de lo que no se facilitó nota oficial a la prensa.

Se apagan las luces

La reunión del Directorio tuvo que celebrarse alumbrando la estancia con velas, debido a un apagón de la central eléctrica.

Los maquinistas ferroviarios

Al coronel Gil Clemente le visitaron una comisión de maquinistas ferroviarios del Norte haciéndole entrega de una lista de los ferroviarios que han percibido primas por economía de carbón.

También visitó una comisión de ferroviarios de Madrid-Aragón, entregándole un documento contestación de la Compañía que les niega personalidad.

Añadieron los comisionados que se oponen al descuento del tres por ciento en los jornales para el retiro obrero.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 30 a las 2.

En correo de Málaga salió la expedición de Wad Rás compuesta de un Jefe, cinco oficiales, 17 clases y 361 individuos tropa y en vapor Almería la de Guadalajara compuesta de un Jefe, cinco oficiales, 9 clases y 343 individuos de tropa.

La aviación bombardeó Bubishi, Beni Medien y Beni Buiasi del llano.

Zona occidental: Teniente de Ceuta, José García Sánchez, Jefe de la posición de Ain Gunen, situada en la frontera de Tánger fué herido por un disparo de procedencia desconocida, menos grave. Se forman diligencias.

NOTICIAS VARIAS

Inundaciones en Sevilla

Reina gran temporal de agua lloviendo torrencialmente.

Se ha desbordado el Guadalquivir en el término de Santiponce.

Los habitantes de chozas situadas en el camino de la Pañoleta y en la carretera de San Juan de Aznalfarache huyeron abandonando sus viviendas,

ante el temor de que les arrastrara el agua.

En el poblado de San Jacinto y en el de Cerillas, se hundieron gran número de chozas quedando sin albergue más de 400 personas.

En la barriada de la Pava, el agua arrastró muchas viviendas cuyos moradores se refugiaron en el terraplén de la vía férrea de Cala.

Un guardabarreras recogió a varios muchachos de corta edad, llevándolos a la caseta donde habita.

Muchos vecinos de Cerillas y de San Jalinde, llegaron a Sevilla a las dos de la madrugada para pedir socorro.

El anciano Pedro Fernández, de 87 años, fué salvado arrojándose una cuerda desde un lugar próximo.

Los estragos que ha causado la inundación han conternado a la gente de aquellos lugares.

Para allí salieron el servicio de bomberos y las autoridades a fin de evitar en lo posible mayores daños.

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 29 de noviembre de 1923

Frances	41'35
Libras	33'55
Dollars	7'70
Liras	33'35
Marcos (millón)	0'000
Coronas austríacas	0'0000
Interior serie A	70'30
Id. id. B	70'20
Id. id. C	60'00
Oblig. Tesoro 2 años Enc. serie A	000'00
Amortizable 5 p.%, A. 1920	94'45
Id. B. »	94'45
Exterior Serie A	85'90
Obligaciones Barcelonesa de Electr. 6 por 100 1920	00'00
Oblig. F. C. Catalanes 6%, 1920	00'00
Id. C.ª Gral. Tran. 5%, 1920	00'00
Id. C.ª Trasat. 6%, 1922	000'00
Id. F. C. Nor. Pad. 3%, 1920	66'25
Id. Sdad. Gral. Aguas de Barcelona 6%, 1920	100'15
Id. Cáceres Variable	00'00
Amortizable 5 p.%, A. 1917	94'20
Id. B. »	94'20

Para vender. Lo están varios utensilios y aparatos para la fabricación de carbones artificiales.

Darán razón: S. Jaime, 75. 1-3

MAHÓN F. C.

Esta Sociedad pone en conocimiento de los señores socios que a fin de tener derecho a rebaja en los próximos partidos de Campeonato, se sirvan recoger el carnet que les será facilitado en la Conserjería del Ateneo Científico.

Horas: viernes de 9 a 12 y de 3 a 8; sábado de 9 a 12.—La Junta. 2-2

DE ANNUAL A MONTE-ARRUIT

En la librería Sintés, Plaza Príncipe 11, Mahón, se ha recibido una nueva remesa de esta importante obra, de la que es autor el culto coronel del Regimiento Infantería Mahón número 63, señor Pérez Ortiz.

Se ruega a las personas que tenían solicitados ejemplares de la misma pasen a recoger sus encargos.

ULTIMA HORA

Al cerrar esta edición, no había sido aún señalado por el Vigía de Biniserna el vapor «Vicente La Roda» que debe llegar en viaje directo de Barcelona.

Nos comunica la Delegación de la «Trasmediterránea» que mañana no llegará de Palma el vapor «Jorge Juan» por haber suspendido salida de Valencia por mal tiempo.

Imp. de M. Sintés Rotger.—Mahón